

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Gabon-Turquie : une coopération au beau fixe

J.K.M

Libreville/Gabon

LES relations d'amitié et de coopération entre le Gabon et la Turquie revêtent un caractère privilégié et une qualité exceptionnelle. Elles sont matérialisées notamment par des contacts directs et permanents entre les autorités des deux pays ainsi que par de multiples échanges de visites de haut niveau. En ce sens, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba avait effectué des visites en Turquie en juillet 2012 et mai 2015. De même, en janvier 2013, alors Premier ministre, Recep Tayyip Erdogan, avait visité le Gabon à la tête d'une importante délégation qui comprenait de nombreux hommes d'affaires turcs.

C'est dire que le nouvel ambassadeur de Turquie au Gabon, Nilufer Erdem Kaygisiz, qui a présenté ses lettres de créance au président de la République Ali Bongo Ondimba, vendredi dernier, aura sans doute l'ambition de raffermir les relations entre Libreville et Ankara. Lesquelles sont régies par un cadre juridique de coopération qui, à ce jour, comporte vingt-trois accords. Notamment l'accord de promotion et de protection réciproque des investissements qui constitue un levier important dans le cadre du développement des relations économiques entre les deux États. Dans cette optique, la mise sur pied d'un Conseil des Affaires entre le Gabon et la Turquie devrait da-

vantage dynamiser les échanges économiques et commerciaux réciproques. D'autant que, un accord de non double imposition, en cours de négociation, devrait contribuer à inciter le flux des investissements entre les deux pays. Sur le plan militaire, la coopération entre le Gabon et la Turquie devrait s'intensifier au regard notamment de l'expertise dont dispose le pays de Recep Tayyip Erdogan dans ce domaine. En ce sens, les deux nations s'attendent à finaliser un accord dans le domaine de la formation militaire et un protocole de coopération en matière de santé militaire. De même, signé entre les deux par-



Photo : DR/L'Union

Le nouvel ambassadeur de Turquie au Gabon, Nilufer Erdem Kaygisiz, remettant ses lettres de créance au chef de l'Etat.

ties, l'accord de coopération dans les domaines de l'industrie et de la défense est en cours de ratification par le Gabon.

Mike Jocktane définit son positionnement

Martina ADA METOULE
Libreville/Gabon

MIKE Steeve Jocktane, le président de Gabon nouveau (GN), a animé, dimanche dernier, une causerie politique au quartier Avéa dans le 2^e arrondissement de la commune de Libreville.

L'homme politique a mis à profit cette occasion pour expliquer aux jeunes avec qui il a échangé, les raisons de la création de son parti, sa vision et son positionnement sur l'échiquier national. À l'en croire, c'est un ensemble de conseils et d'échanges avec des personnalités connues sur les plans national et international, et la volonté de ses compatriotes de changer les choses, entre autres, qui l'ont conduit à créer GN.

Au départ, a-t-il souligné, "je n'avais pas l'idée de créer un parti politique mais un mouvement politique". Aujourd'hui, après avoir mis en pratique les idées des uns et des autres, GN est né. Ainsi, cette formation politique a, selon son président, l'ambition de rassembler les Gabonais pour se démarquer de la scène politique nationale faite d'une majorité et d'une opposition que Mike Jocktane qualifie de "PDG de l'opposition". Selon lui, "le Gabon nouveau est possible. Voilà pourquoi nous vous demandons de vous joindre à nous". Un appel lancé par l'orateur qui n'a pas manqué de préciser à l'assistance le positionnement de sa chapelle politique. "Nous disons que Gabon nouveau n'est pas allié du PDG ni de l'opposition, et que nous ne sommes pas d'accord avec la gestion du pays depuis 60 ans", a précisé le président de GN. Non sans relever : "Nous devons être radicaux dans nos idées, mais dans la non-violence".

Par ailleurs, il a annoncé pour le mois d'avril prochain, sans en préciser la nature, un "grand évènement" pour son parti. Lequel verra la participation des personnalités gabonaises et étrangères.



Photo : DR

Mike Jocktane, le président du Gabon nouveau, lors de son intervention dimanche dernier.



Le Réseau du Haut Débit

GABON TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTÈLE QUE DÉSORMAIS, SON AGENCE SOGALIVRE A DÉMÉNAGÉ POUR VOUS ACCUEILLIR À L'IMMEUBLE LES ARCADES À 200M (FACE AU MAGASIN BATA)



HORAIRE D'OUVERTURE DU LUNDI AU VENDREDI
De 08h 00 à 15h 30

HORAIRE D'OUVERTURE LE SAMEDI
De 08H 00 à 12h 00

LE RÉSEAU DU HAUT DÉBIT